

PAVILLON ST-ARNAUD

Rapport annuel

2022-2023

Table des matières

Mot de la Présidente	p. 3
Mot du Directeur général	p. 4
À propos du Pavillon St-Arnaud	p. 5
En savoir plus	p. 6 et 7
Objectifs et priorités en 2023-2024	p. 8
Secteur animation et programmation	p. 9 à 14
Activités de programmation offertes en 2022-2023	p. 15 et 16
Statistiques de fréquentation	p. 17 à 19
Nombre d'heures d'animation accomplies par chaque animateur	p. 20
Camp de jour été 2022	p. 21 à 23
Autres activités	p. 24 à 29
Relations avec le milieu et autres	p. 30 à 32
Nos commanditaires	p. 33
Projet d'états financiers au 31 mars 9099 et rapport de mission d'evamen	n 34

Mot de la Présidente

Au sortir de ces années de pandémie, le Pavillon St-Arnaud reprend graduellement sa vitesse de croisière, et ce, grâce au travail constant de la formidable équipe dirigée par Martin Lavoie. Permettez-moi, d'entrée de jeu, de les féliciter et de les en remercier chaleureusement.

Les défis sont encore nombreux, principalement en ce qui touche le recrutement et la rétention du personnel, mais peut-on s'en surprendre ?

Surmontant les difficultés, l'équipe travaille ardemment à ce recrutement, tant celui des animateurs du camp de jour que celui des responsables du secteur jeunesse.

Pour sa part, le Conseil d'administration a tenu 5 réunions régulières et une réunion spéciale en préparation de l'exercice de planification stratégique.

Le C.A. déplore, cette année encore, le départ d'un de ses membres. En effet, Monsieur Yves Desmarais a dû quitter et nous tenons à le remercier pour les nombreuses années de service au sein du Conseil.

En contrepartie, nous avons accueilli deux nouvelles personnes. Madame France Cinq-Mars et Monsieur Martin Falardeau complètent ainsi un C.A. de 9 membres. Une bienvenue chaleureuse à ces deux personnes dont l'expertise nous sera grandement utile dans l'exercice de planification stratégique que le C.A entreprend en cette nouvelle année d'activité.

La mission communautaire caritative du Pavillon St-Arnaud reste prioritaire et à ce titre, notre projet « Un pas vers l'avenir » a permis, cette année encore, d'offrir à 37 enfants une paire de chaussures neuves pour la rentrée scolaire.

À vous tous, qui bénéficiez des activités du Centre, je souhaite que celles-ci répondent adéquatement à vos besoins, et réitère que nous sommes toujours ouverts à vos suggestions.

Soyez tous bienvenus!

Michelle Lemire, Présidente

Les réunions du conseil d'administration en 2022-2023

31 mai 2022

22 juin 2022

13 septembre 2022

22 novembre 2022

2 mars 2023

22 juin 2022 - Assemblée générale annuelle 2021-2022

Mot du Directeur général

Cette fois, après trois années plutôt éprouvantes, rocambolesques et presque burlesques par moment, j'ai le plaisir d'écrire mon petit mot d'une façon tout à fait normal puisque l'année que nous venons de terminer, bien que mal anticipée financièrement, s'est déroulée d'une façon bien au-delà de nos attentes. C'est vraiment un plaisir pour toute l'équipe du Pavillon St-Arnaud de vous présenter les résultats de l'année 2022-2023 puisqu'ils représentent une belle reprise de notre beau centre communautaire de loisirs. Ce beau centre communautaire que nous avons eu le temps de peindre, réparer, rénover, améliorer, bichonner, cirer et nettoyer de fond en comble durant la pandémie et qui ne demandait qu'à accueillir des milliers de gens. Eh bien, celui-ci nous a bien servi en 2022-2023 au grand plaisir de tous.

Cette année, nous avons tenu toutes nos sessions d'activités tout à fait normalement et la clientèle était au rendez-vous. Les gens avaient hâte de se retrouver ensemble afin de fraterniser. On sentait vraiment que les gens avaient un grand vide à combler et la programmation du Pavillon a clairement été un exutoire pour beaucoup de gens. Nous sentions les gens heureux de renouer avec une vie de plus en plus normale.

Sur le plan financier, le Pavillon St-Arnaud termine son année 2022-2023 avec un bénéfice net de 86 166 \$. Nous tenons à remercier le ministère de l'Éducation via le programme PAFCCL pour la bonification de notre subvention en 2022-2023 de 43 972 \$, montant qui nous permettra de faire face à la hausse du coût de la vie et du salaire minimum. Souhaitons que nous soyons en mesure de convaincre les autres paliers de gouvernement afin qu'ils suivent l'exemple du gouvernement du Québec et qu'ils bonifient leurs subventions.

Moi, de mon côté, je suis très heureux de travailler avec un conseil d'administration transformé cette année. Deux administrateurs nous ont quittés, M. Richard Théorêt et M. Yves Desmarais, et deux nouveaux se sont joints à nous, soit Mme France Cinq-Mars et M. Martin Falardeau. Ce qui fait quatre nouveaux administrateurs sur deux ans et une nouvelle dynamique, ce qui est formidable et qui donne un vent de fraicheur. Un beau mélange d'expérience autour de la table au service du Pavillon St-Arnaud.

Je n'oublie pas notre belle équipe d'employés, qui sans elle, je serais un bien piètre directeur général, je le crains ... Je souhaite à tous les employeurs d'avoir une équipe comme celle-là.

Sur ces mots, je vous invite à parcourir notre rapport annuel pour y découvrir nos réalisations.

Martin Lavoie Directeur général

À propos du Pavillon St-Arnaud

Le Pavillon Mgr St-Arnaud opère à titre de centre communautaire de loisirs depuis sa création en 1956. À l'époque, il était associé à l'OTJ, communément appelé l'Œuvre des terrains de jeux, qui a été le précurseur de ce qui est devenu aujourd'hui le Service des loisirs de la ville de Trois-Rivières.

Implanté au cœur du quartier St-Philippe, dans le merveilleux Parc Pie XII, il bénéficie d'un environnement paisible axé sur la nature en plein centre-ville.

Incorporé en 1971 pour devenir le Pavillon St-Arnaud inc., c'est sous la supervision de son conseil d'administration et appuyé par une équipe de permanents que le centre communautaire de loisirs poursuit ses orientations et sa mission.

En 1976, le Pavillon St-Arnaud inc. devient un membre fondateur de la Fédération des centres communautaires de loisirs (FQCCL). En effet, le 30 octobre 1976, neuf centres, soit le Centre culturel de l'est de Montréal, le Pavillon St-Arnaud de Trois-Rivières et les sept Patros de la province de Québec, fondent la Fédération qui tient sa première assemblée générale. Depuis lors, les rangs n'ont cessé de croître et en 2011, la FQCCL compte près de 80 membres répartis aux quatre coins du Québec.

Toujours fidèle à sa mission première, il offre des activités de loisirs et communautaires à la population de Trois-Rivières à des prix plus que compétitifs et s'implique dans sa communauté depuis sa création. Il accueille entre autres plus de 3 000 personnes par semaine qui viennent participer aux différentes activités de ses programmations régulières ou spécifiques à leur groupe d'âge.

C'est avec fierté que nous confirmons que le Pavillon St-Arnaud est, depuis maintenant 67 ans, bien ancré auprès de la population de Trois-Rivières et de ses environs et qu'il représente un patrimoine pour les Trifluviens.







En savoir plus....

Son conseil d'administration

Michelle Lemire Jacques St-Laurent François Dubois Présidente Vice-président Secrétaire

Administrateurs/trices

Yves Matteau France Cinq-Mars Gaétan Doyon Martin Falardeau Sylvie DesRoberts Ghislain Lachance

Ses employés

Martin Lavoie, directeur général Martine Beaulieu, coordonnatrice en loisirs
Pascal Laliberté, technicien en loisirs Manon A. Bolduc, contrôleure
Claire Jolin, secrétaire de direction Lynda Gagné, assistante-comptable
Lyne Leduc, réceptionniste Gaétan Morin, maintenance
Marco Grenier, maintenance Denis Charrette, maintenance

Ses préposés/ées aux kiosques Loto-Québec

Monique FaucherNathalie PoirierNathalie PoirierRichard SimardGaétane Drolet BolducManon LamotheChantale LégerRéjean MarquisBrigitte BarbeauHuguette BrassardClaudette CourchesneFrance Dallaire

Carole Labrie Danielle Morissette Joscelyne Guylaine Giroux

Anne Samson

Son personnel d'animation et programmation

Béchard, Alexandre Bélanger, Frédérik Bellemare, Alain Boisvert, Sonia Bonneau, Martine Bontemps, Patrick Brousseau, Sophie Choquette, Océane Chrétien, Véronique Collash-Turpin Kayona Désy, Jean-Pierre Dontigny, Rosalie Drolet, Sylvie Durand, Tania Durocher, Rachel Eybrard, Nathalie Fluet, Pierre Fournier, Cassiopée Frylink, Mona Gagnon, Janie Gagnon, Charles-Antoine Gauthier, Anne Gelinas, Serge Gélinas, Tristan Grenier, Audrey-Anne Guipro Lebel, Meila Kelly, Nilma Laflamme Vachon, Samuel Lanneville, Catherine Laprise-Desbiens, Morgane

Leblanc, CorinneLeclerc, CorinneLeclerc, CamilleLoranger, JadeMagny, FlorenceMartin, RéjeanMongrain, FrançoisMyette Côté, GabrielNormandin, LiamRudisel KathleenSalas MariaTalbot Lucie

Rudisel, Kathleen Salas, Maria Talbot, Lucie Thalynchka, Rendel Trudel, Stéphanie

Secrétariat et réception

Le secrétariat et la réception sont l'image première que reçoit notre clientèle ainsi que nos différents interlocuteurs et ceux-ci, en plus de projeter une excellente image auprès d'eux, donnent des services de première qualité et tout ceci malgré le fait que ses employés soient bien souvent débordés.

En 2022-2023, comme par les années précédentes, le personnel du secrétariat et de la réception a continué à nous offrir un service de qualité et demeure toujours aussi souriant, affable et disponible.

Bravo et félicitations à l'équipe, Mme Claire Jolin, secrétaire de direction, Mme Lyne Leduc et Mme Lynda Gagné, réceptionniste.

Plage horaire du Pavillon - Disponibilité et heures d'ouverture

Le Pavillon St-Arnaud est à la disposition de sa communauté immédiate 24 heures sur 24, sept jours par semaine, et ce, 365 jours par année ainsi qu'à la disposition de tout organisme, regroupement de personnes, etc. à caractère humanitaire et/ou communautaire et/ou de loisirs et/ou éducatif et/ou artistique et/ou culturel et/ou sportif et/ou...

De plus, il met très régulièrement tous ses locaux, matériels, équipements, ressources et personnels à la disposition d'organismes humanitaires, communautaires et autres afin que ceux-ci y tiennent gratuitement des activités.

Nous considérons que l'ensemble des supports mis bénévolement à la disposition des organismes et groupes de personnes peut être considéré comme un apport de partenariat du Pavillon à ceux-ci.

Ouverture du Pavillon St-Arnaud inc.

Réception:

Lundi au jeudi 08h30 à 19h00

Vendredi, 08h30 à 15h30 Samedi 08h30 à 15h00 Dimanche, fermé

Activités régulières :

Lundi au vendredi 07h30 à 23h00

Samedi 07h30 à 24h00 Dimanche 08h00 à 21h00 Pour un total de 107 heures

Objectifs et priorités en 2023-2024

En 2023-2024 le Pavillon St-Arnaud va se doter d'un plan stratégique sur 5 ans.

Aujourd'hui, pour mieux appréhender l'avenir, notre organisme souhaite réaliser une démarche de planification stratégique structurée. La première de notre histoire, bien que chaque année, nos objectifs et nos priorités sont révisés comme en témoigne notre rapport annuel.

C'est donc dans un contexte de relance et de poursuite de notre mission que le Pavillon St-Arnaud fera appel à une expertise d'accompagnement pour la réalisation de sa planification stratégique 2023-2028. Cet exercice permettra une réflexion sur la situation actuelle de notre organisme et permettra d'identifier les enjeux et les opportunités qui assureront notre pérennité et notre développement. C'est le Groupe conseil MCG qui nous accompagnera tout au long de cette démarche.

À la lumière de cette analyse stratégique, nous pourrons nous positionner sur les orientations de l'organisme en nous posant les questions suivantes : que conservons-nous, que prioriserons-nous, que devons-nous développer ? Quels impacts sur notre mode de fonctionnement ? Quels sont les principaux défis organisationnels ?

C'est ce qui nous amènera à réaliser notre plan d'action année après année en fixant nos objectifs, nos stratégies, notre plan d'action et d'activités soutenant l'atteinte des objectifs stratégiques retenus.

Secteur animation et programmation

L'année 2022 a bien débuté avec une session printemps écourtée, puisque la session qui la précédait, soit celle d'hiver, avait débuté plus tard compte tenu des restrictions sanitaires du moment. Elle a tout de même été très bonne malgré tout. Nous allons diviser ce rapport par session.

Session printemps 2022

La session printemps dépend en grande partie de la session précédente, soit celle de l'hiver, car la majorité des clients inscrits pour le printemps proviennent de cette période. Cependant, en raison des restrictions sanitaires toujours en place et du report de la date de début de la session d'hiver, nous avons constaté une baisse du nombre d'inscriptions pour la session de printemps par rapport aux autres sessions prépandémiques. Nous supposons que les clients étaient peut-être découragés ou inquiets par l'incertitude entourant les cours en présentiel et préféraient attendre des conditions plus favorables. Au total, il y a eu 1023 inscriptions pour la session printemps 2022. Presque la moitié des inscriptions était pour les cours de gymnastique, qui demeure une des activités les plus populaires. L'autre moitié correspond aux inscriptions pour les activités d'aérobie, de langue, de danse pour enfants et les cours du type santé-mieux-être. Finalement, la session printemps 2022 a été influencée par plusieurs facteurs, notamment les inscriptions moins nombreuses en raison des restrictions sanitaires du moment et du report de la date de début de la session précédente. Malgré ces défis, les résultats restent tout de même encourageants, considérant le haut taux des réinscriptions.

Session automne 2022

Les inscriptions pour la session d'automne 2022 ont débuté dès le mois de juin. Nous avons adopté une nouvelle approche pour les inscriptions afin de faciliter le processus et de répondre à la demande croissante. Étant donné que nous disposions de plus de personnel en juin qu'à la fin de l'été, nous avons procédé à des préinscriptions pour certaines activités.

Une préinscription, c'est l'occasion pour la clientèle déjà inscrite à un cours de se réinscrire à ce cours, avant que ce dernier ne soit offert à tous pour les inscriptions générales. Nous ciblons principalement les cours qui sont toujours complets ou ceux dont les clients doivent s'inscrire à un horaire en particulier (ex : musique privée). Les activités pour lesquelles les préinscriptions ont été effectuées en juin comprenaient : la gymnastique, le badminton/pickleball, la musique privée, les cours de karaté et les cours de langues.

Les clients déjà inscrits à une activité aiment se prévaloir d'une préinscription car ça renforce le sentiment d'appartenance au Pavillon. Grâce à ces préinscriptions de juin, nous savons pu enregistrer 10% des inscriptions anticipées pour la session d'automne.

La session d'automne 2022 marque aussi le retour de la distribution de notre dépliant à grande échelle dans le Publisac. En effet, depuis 2020, nous avions produit le dépliant, mais nous ne l'avions pas fait imprimer ni distribuer à grande échelle. Donc cette année, les clients ont reçu notre dépliant dans leur Publisac à la mi-août.

La période d'inscriptions pour tous a eu lieu du 22 août au 14 septembre. La session, quant à elle, a débuté, pour la plupart de nos cours, dans la semaine du 18 septembre.

Parmi les cours ou activités les plus populaires, nous notons le pickleball et le badminton. En effet, ces deux activités ont connu un grand succès lors de cette session. La vente de près de 80 terrains pour ces activités, témoigne de l'engouement et de l'intérêt croissant pour ces sports. Les membres ont apprécié la qualité de notre gymnase, le nombre et la diversité des plages horaires disponibles et la convivialité offerte par ces activités.

Une des dernières tendances en loisirs est la pratique d'activité en privé ou en petit groupe. Nous attribuons cette tendance aux restrictions sanitaires imposées en 2020-2021 qui nous obligeaient à offrir uniquement des cours en dyade ou en privé. Les clients ont apprécié cette formule, ce qui a eu pour effet une augmentation des inscriptions pour les activités privées ou en petits groupes. Tout d'abord, les cours de musique privée ont été très en demande et toutes les plages horaires offertes ont trouvé preneur. Au total, nous avons vendu 30 plages horaires de 30 minutes pour ces cours. Cela démontre l'intérêt pour l'approche individuelle en musique, l'appréciation de notre professeur qualifié et des installations de qualité offertes par le Pavillon St-Arnaud.

Les cours privés ou semi-privés (4 personnes et moins) en anglais ont aussi connu une popularité surprenante. En effet, dans les dernières sessions, nous avions remarqué une diminution des inscriptions dans les cours de groupe en anglais. Encore une fois, suite aux restrictions, la professeure a mis sur pieds, en plus de ses cours de groupe, des cours en mode privé ou semi-privé et, au grand étonnement de tous, tous ont affiché complets et nous avons même dû ajouter des plages horaires.

Les cours de gymnastique ont encore une fois été extrêmement populaires au cours de cette session. Nous avons enregistré une participation élevée et des retours positifs de la part des participants. En effet, toutes les plages horaires étaient complètes le 22 août, soit la première journée des inscriptions.

Une autre nouveauté pour la session d'automne 2022 a été notre association avec le club de trampoline Intercité. En effet, un mandat de gestion des inscriptions nous a été demandé. Nous sommes donc responsables de la logistique de la prise des inscriptions et nous publicisons leurs cours dans notre dépliant. En plus d'enrichir notre offre d'activités de loisirs, nous mettons notre expertise au service d'un club sportif qui en avait grandement besoin.

Nous avons toujours été pionniers dans l'offre d'activités d'aérobie par la diversité de nos cours, les horaires, l'expérience et l'expertise de nos profs et nos locaux. En cette reprise des activités postpandémiques, on peut affirmer que la clientèle était de retour. En effet, la plupart de nos activités étaient complètes ou près de l'être. Nous sommes très satisfaits et heureux que la clientèle d'aérobie ait été de retour.

En résumé, nous avons eu une excellente session d'automne, que ce soit les cours pour enfants, les cours de croissance personnelle, de karaté, d'informatique ou d'art. Nous constatons que la clientèle, suite à un confinement, avait envie de sortir, de bouger, de s'instruire et de socialiser. Ce constat est le résultat de notre session d'automne exceptionnelle.

Session hiver 2023

La session d'hiver a toujours été un duplicata de la session d'automne, à quelques nouveautés près. Normalement, ce n'est pas à la session d'hiver que nous offrons des cours "audacieux" ou qui sortent de la marge, car comme nous ne livrons pas de dépliants dans le Publisac, nous atteignons moins de nouvelles clientèles qu'à l'automne.

Il y a quand même eu quelques nouveautés, dont le cours de Mini Cascadeurs. Ce cours est un mélange d'éléments qui allient une introduction aux arts martiaux et à la psychomotricité. Nous avons obtenu une aide financière de la Fondation Bon Départ pour faire l'achat d'équipements, ce qui nous a permis d'offrir une activité

de qualité. À l'étonnement de tous, le cours a affiché complet dans ses 3 plages horaires. Nous expliquons ce succès par le manque d'activité pour les enfants actifs ou les petits garçons. Nous avions déjà une belle offre pour les cours de danse et gymnastique pour enfant, mais avec l'ajout de ce cours, notre offre d'activités de loisirs pour les enfants est complète.

De plus, à la fin de la session d'hiver 2023, a eu lieu le spectacle des enfants qui suivent des cours au Pavillon St-Arnaud. C'était un retour de ce spectacle qui n'avait pas eu lieu depuis avril 2019. Traditionnellement, le spectacle avait lieu du Théâtre du CÉGEP de Trois-Rivières. Avec le renouveau que la reprise des activités de loisirs a amené, nous avons décidé de faire le spectacle chez nous dans le gymnase du Pavillon St-Arnaud. Nous avons aussi demandé une subvention auprès de la FQCCL pour la mise en place de cette activité. Avec la subvention, nous avons pu acheter de l'équipement audiovisuel et faire la location de matériel. Nous avons vendu des billets à un prix symbolique de 5\$ par personne. Tout l'argent amassé avec cette vente de billets est allé à notre fondation Un Pas vers l'Avenir. Dans la logistique du spectacle, nous avons évalué qu'on pouvait entrer facilement jusqu'à 450 parents dans le gymnase. Nous avons donc mis en vente 450 billets.

Le spectacle a eu lieu le 8 avril dernier et bien que cette activité soit officiellement dans l'année 2023-2024, la majorité de l'organisation s'est faite dans l'année 2022-2023 et ce sont les enfants inscrits à la session hiver 2023 qui y participaient.

La journée du spectacle, nous avions une équipe d'une quinzaine de bénévoles et d'employés du Pavillon pour nous assurer du bon déroulement du spectacle. Nous avions des gens attitrés au stationnement, à l'accueil, à la régie, mais aussi à la sécurité des enfants. Nous avions 150 enfants dans les 3 salles au sous-sol (Royale, Rond-Point et Pie-XII) qui servaient pour l'occasion de loges.

Au total, ce sont près de 480 parents qui ont assisté au spectacle. En effet, nous avons pu ajouter des chaises la journée même. Il y avait au total 12 numéros et le spectacle a duré environ 60 minutes. Les parents ont aimé la formule courte du spectacle.

Nous pouvons qualifier le spectacle de franc succès! L'an prochain, nous allons mettre sur pieds un comité organisateur pour impliquer le plus de gens possible et offrir un spectacle encore plus de qualité.

En conclusion, le succès de la session d'hiver dépend de celui de l'automne. Comme cette année nous avons eu un automne exceptionnel au point de vue des inscriptions, l'hiver a aussi été très bon sur tous les niveaux. Il y a une corrélation entre les deux sessions. Il y a aussi d'autres facteurs qui contribuent à l'affluence de la session d'hiver et je parle ici de la compétence de nos professeurs, la qualité du service à la clientèle, les horaires et la qualité de nos installations.

Nous avons la tête pleine d'idées pour la prochaine année et avons hâte de mettre le tout en place. (3)

Martine Beaulieu Coordonnatrice à la programmation

FAITS SAILLANTS DU SECTEUR COMMUNAUTAIRE

Actions communautaires initiées et réalisées par le Pavillon St-Arnaud :

Projet « Un pas vers l'avenir »

Encore cette année, 37 enfants ont bénéficié de chaussures neuves pour la rentrée scolaire grâce à notre œuvre humanitaire '' Un pas vers l'avenir''. Merci à tous les usagers qui ont participé au moitié-moitié tout au long de l'année. Merci à tous ceux qui ont fait un don directement pour soutenir directement l'activité. Bravo au personnel du Pavillon qui participe à cette cause et qui sollicite la clientèle tout au long de l'année. Merci à notre partenaire S3 qui est avec nous depuis le début et qui n'hésite pas à s'impliquer au niveau de la qualité des produits offerts aux jeunes et qui nous fait profiter d'un prix à l'unité qui nous permet de chausser le plus d'enfants possible.

Ce projet a vu le jour en 2018-2019 et nous pouvons dire aujourd'hui qu'il est là pour rester et qu'il n'est plus un projet, il est maintenant une très belle réalité dans notre milieu et nous allons lui donner un second souffle en 2023-2024. Il est temps de passer à une vitesse supérieure en termes de financement afin d'offrir des chaussures neuves à plus de jeunes.

Collecte de denrées non périssables

Grâce à la générosité de notre clientèle et des employés, nous avons remis, en décembre 2022 à l'organisme Point de rue, notre collecte de denrées. Cet organisme communautaire situé dans le quartier Saint-Philippe sert plus de 50 000 repas par an aux personnes vivant de l'exclusion sociale. C'est toujours un beau moment de partage entre nos deux organisations.

Cette année, plusieurs usagers ont remis des petites douceurs, telles que du chocolat, des biscuits et des friandises. Ce sont des produits que l'on retrouve rarement dans les collectes de denrées non périssables. Ces denrées sucrées ont fait le bonheur des participants de l'organisme Point de rue. En plus, des dons en argent ont été amassés, ce qui nous a permis d'acheter des légumes et de la viande (porc haché) qui se sont ajoutés aux produits non périssables.

Nous comptons grandement poursuivre ce projet communautaire pour la prochaine année.

Les rencontres du mardi – Activité pour contrer l'isolement

Les rencontres du mardi ont remplacé les rencontres du jeudi avec toujours le même objectif, soit celui de contrer l'isolement des personnes. L'activité s'est très bien déroulée toute l'année sous la supervision de Pascal Laliberté, notre technicien en loisirs, mais l'animation semaine après semaine était assurée par une participante bénévole. Cette participante bénévole, Mme Monique Jetté voyait à ce que chacun se sente bien et accepté dans le groupe et au fil du temps plusieurs amitiés se sont créées au sien même de cette activité.

Partenariats communautaires

Jardin communautaire Saint-Philippe

Depuis le printemps 2021, nous avons eu le mandat de la Ville de Trois-Rivières d'assurer la gestion du jardin communautaire Saint-Philippe. Il y a 24 lots qui sont tous occupés, il y a même une liste d'attente. C'est donc un jardin qui est très précieux pour les gens du quartier et nous sommes bien heureux d'en assurer la gestion puisqu'il est situé sur notre terrain. Nous avons apporté une touche communautaire à la gestion en octroyant un lot pour le

camp de jour et un autre pour le CPE M'amuse et M'éduque. Les enfants ont donc pu expérimenter l'agriculture urbaine via notre beau jardin.

Comité de revitalisation Saint-Philippe

Le comité de revitalisation Saint-Philippe a connu une métamorphose en 2021. En effet, la Ville avait pour mandat, via sa politique de développement sociale, de s'impliquer davantage dans la revitalisation du quartier d'où la création d'un comité Saint-Philippe composé de plusieurs acteurs municipaux et communautaires du quartier. Notre position face à ce comité en est une de logistique, c'est-à-dire que nous offrons nos locaux au besoin et notre expertise en matière d'organisation d'évènements.

Sport École Saint-Philippe

Nous sommes toujours en partenariat avec l'École Saint-Philippe que ce soit avec le projet. Un pas vers l'avenir ou avec le camp de jour.

Tout au long de l'année 2022-2023, nous avons accueilli des groupes d'enfants spéciaux de l'école Saint-Philippe afin de leur faire vivre des activités physiques et sportives différentes.

Musique en fête (activité familiale du quartier Saint-Philippe)

Nous participons à l'organisation chaque année de la fête familiale du quartier Saint-Philippe Musique en fête en collaboration avec des résidents et le conseiller municipal. Cette fête familiale sans alcool sur deux jours est axée sur la musique et les jeux d'enfants.

CPE L'Univers de M'amuse et M'éduque

Le Pavillon St-Arnaud est un partenaire majeur depuis plusieurs années pour le CPE L'Univers de M'amuse et M'éduque. Entre autres, nous leur prêtons souvent des locaux lorsque la température ne leur permet pas d'aller jouer dehors avec les enfants ou lors d'activités spéciales organisées par le CPE. Cette année, le projet d'activités de psychomotricité n'a pu être mis sur pied à cause de la situation pandémique.

Dès que nous serons revenus à la normale, nous avons le désir de poursuivre et de bonifier le projet avec possiblement d'autres CPE.

Prêts de locaux

Nous sommes souvent sollicités pour des prêts de locaux ou de matériel pour différents organismes de la région. Nous prêtons entre autres :

- Le gymnase pour les usagers de la clinique PEP du CIUSSMCQ (*Cliniques* pour premiers épisodes psychotiques) pour la pratique de sport.
- Des salles pour le YMCA Mauricie-Centre du Québec pour des formations et des entrevues.
- Des salles pour le programme Debout et Pied offert par le CIUSSSMCO
- Une salle pour le comité du quartier Saint-Philippe pour la tenue de leurs réunions.
- Une salle pour AERA (Association des aveugles de la Mauricie) à raison d'une fois par semaine pour des activités sportives.

- Nous mettons normalement notre cuisine à la disposition de la cuisine collective du quartier Saint-Philippe.
- Nous prêtons gratuitement des locaux aux familles endeuillées du quartier Saint-Philippe pour des retours de funérailles.
- Etc.

Les activités de programmation offertes en 2022-2023

Parent/Enfant:

Acti bouge

Zumba

Enfants préscolaires (2 à 5 ans)

Ballet classique

Danse créative

Gymnastique moustique

Enfants (6 à 17 ans)

Ballet classique

Cheerleading

Danse créative

Gymnastique compétitive

Musique individuelle

Ballet jazz

Danse ado

Gardiens avertis

Hip-Hop

Soccer intérieur

Camp de jouir

Danse contemporaine création

Gymnastique récréative

Karaté Shotokan

Trampoline

Adultes - Secourisme

Réanimation cardio-respiratoire

Urgence garderie

Secourisme général

Secourisme d'urgence

Adultes - Art et culture - Cuisine - Danse - Musique

Atelier d'écriture et de littérature

Baladi débutant

Danse en ligne et pratique

Photographie numérique

Atelier de dessin noir et blanc

Crochet

Guitare et piano

Sculpture sur bois

Aquarelle

Danse en ligne et country

Peinture acrylique

Visionnons de grands films

Adultes - Santé et mieux-être

Apprenez à lire votre âme

Au cœur de ma santé

Connaissance de soi

Estime de soi

Homéopathie pour tous

Méditation et outils de mieux-être

Qi Gong nourrir l'intérieur

Qi Gong des sons

Taï Ji Quan

Yoga douceur

Affirmation de soi

Bien manger, comment et pourquoi

Découverte de l'huile essentielle

Faites-le vous-même

Insomnie, atelier

Psychogénéalogie de base

Qi Gong des saisons

Qi Gong et méditation

Vieillir en beauté

Yoga relaxant

Aromathérapie

Boulangerie, atelier

Développement par le tarot

Guérir de nos blessures

Introduction au Mandala

Qi Gong et méditation taoïste

Qi Gong de la femme

Radiesthésie, atelier 1 et 2

Yoga

Yoga sur chaise

Adultes - Langues

Atelier d'anglais Conversation anglaise Conversation espagnole Cours intensif d'espagnol Espagnol de voyage

Adultes - Activité physique

Badminton libre

Karaté

Pickleball initiation

Entraînement privé Karaté 50 ans et +

Viactive

Entraînement semi-privé

Pickleball libre

Adultes - Aérobie et mise en forme

Aérobie sans sauts Étirements et détente

Pilates 50 ans et +

Zumba Insanity Live Turbo kick Live

Mise en forme 50 ans et +

Baladi fitness Kangoo jumps Power step Zumba gold Pound fitness

TRX Piyo Live Cardio militaire

Pilates

Trampo fitness

Cardio abdos et fesses de fer

Tabata
Shift and lift

Adultes - Informatique et techno

Facebook et Messenger

Ipad ou Iphone

Tablette Androïd

Conférences

Aromathérapie

Distinction entre l'attachement et

l'amour

Introduction à l'Âyurveda La famille et ses enjeux Cent célébrités aux progrès

enchanteurs

Évaluer nos exigences personnelles

L'amour de soi

Composer avec la différence

Homéopathie

L'enfer c'est les autres

STATISTIQUES DE FREQUENTATION 2022-2023 TOTAL				
ÉTÉ 2022	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL
	ÉTÉ 2022	ÉTÉ 2021	ÉTÉ 2020	ÉTÉ 2019
Camp de jour 169	169	175	132	181
Gymnastique récréative et compétitive	160			
karaté 11	11			
Musique (cours privé)	14	100	100	157
Total 354	354	275	232	338
Activités Adultes sport				
Sport adulte 0	0	0	0	34
Total	0	0	0	34
Activités socioculturelles				
Cours de danse 0	0	0	0	20
Total	0	0	0	20
Activités communautaires du PSA				
Un pas vers l'avenir 37	37	50	0	20
Total 37	37	50	0	50
Autres activités				
Alcooliques anonymes 0	0	0	0	08
Église CIGC 0	0	0	0	40
Cours de secourisme 0	0	0	0	30
Soirée de danse Samedi 60	09	0	0	120
Autres				
Total 60	. 09	0 _	0	270
Fréquentation régulière 451	451	325	232	742

Présences totales année 2022-2023 Pavillon St-Arnaud inc.

Ce tableau présente le volume de fréquentation annuelle enregistré en activité de programmation au cours de l'année 2022-2023.

Présences totales année 2022-2023

Sessions	Nb d' Inscriptions	Présences	Notes
Printemps 2022 Été 2022 Automne 2022 Hiver 2023	1228 180 2994 2745	13339 6300 30358 28602	
Total:	7147	78599	

Présences totales année 2021-2022

Sessions	Nb d' Inscriptions	Présences	Notes
Printemps 2021 Été 2021 Automne 2021 Hiver 2022	265 275 1984 1615	2102 2200 25141 21635	
Total:	4139	51078	

STATISTIQUES DE FRÉQUENTATION 2022-2023	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL	TOTAL
	PRINTEMPS 2022	AUTOMNE 2022	HIVER 2023	PRINTEMPS 2021	AUTOMNE 2021	HIVER 2022	PRINTEMPS 2020	AUTOMNE 2020	HIVER 2021
Activités enfants									
Cours pour enfants	125	363	361	0	244	191	0	142	0
Cours parent/enfant	0	16	34	0	28	16	0	14	0
Gymnastique PSA	111	124	124	0	112	101	0	80	0
Club GYMTRM	460	534	487	1	398	490	0	118	
Total	969	1037	1006	ı	782	798	0	354	0
Activités Adultes sport									
Sport adultes	247	780	701	154	502	380	0	458	160
Viactive	18	107	105	0	51	30	0	57	21
Total	265	887	806	154	553	410	0	515	181
Activités socioculturelles	e e								
Activités socioculturel adultes	154	508	393	85	432	190	0	483	82
Cours de danse	40	71	71	0	40	35	0	. 0	0
Total	194	629	464	85	472	225	0	483	82
Activités communautaires du PSA									
Café partage		20	11	10	12	10		12	10
Projet Activité physique École St-Philippe		15	15	0			0		
Projet Sport adapté personne aveugle	8	ω	8	15	15	15	0		
Club de marche		13	7	0			0		
Projet clinique AQPPEP ass. 1er épisode psychotique		12	12	0	20		0		
Total	œ	89	53	25	47	25	0	0	0
Autres activités				0			0		
AQEM (Ass. Qué. De l'Encéphalomyélite Myalgique)			8	0			0		
Club Échec de la Mauricie		50	50						
Cours de peinture Denys Cloutier			50	0			0		
Cours de secourisme		150	150	0	30		0		
Cours de Gi Gong privé		15	15	- Sept. 12			\$-50%v		
Église CIGC			10	4350			0		
Soirée de danse	65	65	65	0	100	100	0		
Soirée de danse country (1 x mois)		20	20	0					
Conférences		123	48		0	22			
Autres							0		
Total	65	423	416	0	130	157	0	0	0
Fréquentation régullère	1228	2994	2745	265	1984	1615	0	1352	263
Autres Activités									
Location de salles	200	400	200	0	200	150	NA	AN A	AN AN
Élontione					1000				

Nombres d'heures d'animation accomplies par chaque animateur - Année 2022-2023

Nom des animateurs	Printemps 2022	Été 2022	Automne 2022	Hiver 2023	Total
Béchard Alexandre		325			225
Béchard, Alexandre		319			325
Bélanger, Frédérik	21	319	30	30	319 81
Bellemare Alain			60	60	120
Boisvert Sonia	455	455	455	455	1820
Bonneau, Martine	120	455	120	120	360
Bontemps Patrick	120		20	20	
Brousseau, Sophie		303	70	50	40
Choquette, Océane	15	303	20	20	423
Chrétien Véronique	455	100			55
Collash-Turpin Kayona	455	252	455	455	1465
	15	252	60	60	252
Désy Jean-Pierre	15	200	60	60	135
Dontigny Rosalie	10	309	55	45	419
Drolet Sylvie Durand Tania	. 15		60	30	105
			10	10	20
Durocher Rachel	A.F.		20	20	40
Eybrard Nathalie	45		60	60	165
Fluet Pierre	16	000	36	36	88
Fournier Cassiopée	475	260	050	050	260
Frylink Mona	175	400	350	350	875
Gagnon Janie	300	100	300	300	1000
Gagnon, Charles-Antoine	4.5	465	00		465
Gauthier Anne	15		30	30	75
Gélinas Serge		000	150	200	350
Gélinas Tristan		299			299
Grenier, Audrey-Anne		360			360
Guipro Lebel, Meila		318			318
Kelly Nilma		070	12	12	24
Laflamme Vachon Samuel		270		40	270
Lanneville Catherine	50	110	60	40	150
Laprise-Desbiens Morgane		449			449
Leblanc, Corinne	,	332			332
Leclerc Camille		287			287
Loranger Jade	455	455	455	455	1820
Magny, Florence	5	280	40	20	345
Martin Réjean			20	10	30
Milot-Ouellet Vincent		217			217
Mongrain, François	85		85	85	255
Myette Côté Gabriel	198		277	311	786
Normandin, Liam	6	332	30	30	398
Rudisel Kathleen	455	455	455	455	1820
Salas Maria Térésa	120		190	190	500
Talbot Lucie			30	30	60
Thalynchka Rendel		197	20	20	237
Trudel Stéphanie	10		20	20	50
TOTAL: 2022-2023	1657	7139	2433	2363	18264

Camp de jour été 2022

Le programme « Camp de jour du Pavillon St-Arnaud » a pour but de favoriser le développement social, moteur et cognitif des jeunes de 5 à 13 ans en leur permettant, dans un cadre sécuritaire, structuré et stimulant, de participer à des activités sportives et socioculturelles variées et dynamiques. Le tout à l'intérieur d'une expérience de groupe visant le respect de soi, des autres et de l'environnement, et ce dans un contexte de vacances.

Les enfants inscrits au camp de jour du Pavillon St-Arnaud ont la chance de bénéficier de nos installations exceptionnelles situées dans le magnifique site du Parc Pie-XII. L'équipe d'animation s'assure de leur offrir une expérience positive, agréable et enrichissante.

Les objectifs généraux du programme « Camp de jour du Pavillon St-Arnaud » sont de:

- Permettre aux enfants de pratiquer différentes activités socioculturelles, sportives et d'expression, à la fois éducative et récréative, pendant la saison estivale.
- Fournir à l'enfant l'occasion de vivre des expériences nouvelles et proposer des expériences qui favorisent l'esprit d'initiative et de créativité de l'enfant.
- Développer chez l'enfant les connaissances de son milieu.
- Fournir des situations d'apprentissage qui doivent être vécues dans un esprit de plaisir.
- Favoriser les interactions entre les enfants.

En collaboration avec la Ville de Trois-Rivières, les services du camp de jour sont maintenant mieux harmonisés (service de garde, tarification, inscription...). Depuis 2014, la formation DAFA (Diplôme d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur) est devenue obligatoire pour les nouveaux animateurs. Cette formation a été élaborée par les organisations nationales de loisir, sous la responsabilité du Conseil québécois du loisir, afin de créer une formation unique qui établit un standard collectif de formation en animation et qui permet de répondre aux exigences croissantes de la clientèle.

Cette année, la formation DAFA a été donnée en présentiel. Nous avons élaboré une formation adaptée aux animateurs du Pavillon St-Arnaud. En effet, nous intégrons la formation DAFA des nouveaux animateurs à la formation et planification générale du Pavillon St-Arnaud. De ce fait, les animateurs peuvent appliquer immédiatement ce qu'ils ont appris. C'est beaucoup plus concret pour nos animateurs et ils retiennent mieux l'information.

Cette année, malgré tous nos efforts, nous avons recruté 11 animateurs sur une possibilité de 12. De ce fait, nous avons dû diminuer notre nombre maximal d'enfants de 180 à 165. Les inscriptions ont eu lieu le 25 mai à 18h30. Encore une fois, le nombre maximal d'enfants a été atteint dès les premières secondes de la période d'inscription.

La Ville de Trois-Rivières nous impose une limite de 180 inscriptions pour un ratio de 1 animateur pour 15 enfants. Nous avons donc procédé à l'embauche de 11 animateurs/animatrices, 2 coordonnatrices, 1 intervenant et 1 accompagnatrice 3 429 heures rémunérées.

Encore une fois, nous n'avons pas reconduit notre offre de semaines de prolongation cette année. L'ajout d'une semaine d'animation par le Service des loisirs de la Ville de Trois-Rivières au camp de jour régulier ainsi que le manque de ressources humaines, nous a contraints à prendre cette décision.

Depuis l'été 2019, nous travaillons très fort afin de mettre en place un programme d'inclusion en camp de jour. Ce programme est destiné aux enfants ayant une limitation fonctionnelle. Nous avons initié ce programme, car plusieurs enfants, dont les parents n'avaient pas les moyens d'engager un accompagnateur pour l'été (environ 4 200 \$ de salaire), n'ont pu terminer leur expérience de camp dû au manque de ressource. Ce programme que nous améliorons et consolidons d'année en année vise l'inclusion, l'équité ainsi que la diversité. La demande étant grandissante, nous avons maintenant besoin d'une intervenante et d'une accompagnatrice ce qui nous permettra d'accueillir le double d'enfants ayant une ou des limitation(s) fonctionnelle(s).

L'intervenante ainsi que l'accompagnateur avaient comme tâche principale de s'assurer de l'intégration, de la participation et du bien-être de 8 jeunes âgés entre 7 ans et 10 ans vivant avec des limitations fonctionnelles (trouble du spectre de l'autisme, TDAH avec impulsivité et/ou non contrôlé, dyspraxie, troubles anxieux et trouble de l'attachement) durant le camp de jour. Ces participants devaient absolument faire partie du programme d'inclusion afin de faciliter leur intégration dans un groupe régulier de camp de jour. Sans un accompagnement adéquat, ces jeunes ne pourraient fréquenter nos installations et ne pourraient donc pas pratiquer d'activités physiques et sportives via notre programme de camp de jour. Les membres de l'équipe du programme d'inclusion ont travaillé en étroite collaboration avec les animateurs afin d'adapter les activités et le déroulement des journées et étaient responsables des interventions auprès des enfants. L'intervenante s'est assuré du bien-être des participants du programme d'inclusion, a élaboré des outils d'intervention pour les animateurs et a fait un suivi auprès des parents.

En ce qui concerne les participants du programme, 5 jeunes y ont participé avec accompagnement et 3 jeunes sans accompagnement. Ceux avec accompagnement étaient dans le même groupe et ceux sans accompagnement dans quatre groupes différents pour ne pas surcharger les animateurs responsables de ces groupes.

Le camp de jour du Pavillon St-Arnaud demeure un endroit privilégié par les familles trifluviennes. Nous nous démarquons par nos installations et notre qualité d'animation. L'équipe d'animation s'est surpassée, encore une fois, en élaborant une thématique très interactive pour les participants. Finalement, ce programme rencontre très bien notre mission et nos objectifs en offrant à la jeunesse du loisir sain, amusant et éducatif.



<u>Tableau représentant le nombre d'enfants inscrits</u> <u>au Camp de jour du Pavillon St-Arnaud</u>

Année	Total	Jeunes	Jeunes	Jeunes
	des jeunes	5-8-ans	9-13 ans	handicapés
1996	116	70	46	0
1997	87	56	30	1
1998	110	69	38	3
1999	149	95	51	3
2000	148	75	70	3
2001	194	99	92	3
2002	202	104	95	3
2003	210	116	91	3
2004	219	120	96	3
2005	241	113	125	3
2006	246	135	108	3
2007	222	111	111	
2008	229	103	126	ma ma
2009	230	111	119	
2010	175	105	67	3
2011	155	96	59	0
2012	180	115	63	2
2013	162	104	58	
2014	160	81	79	
2015	160	*	*	
2016	170	*	*	
2017	180	*	*	
2018	181	*	*	
2019	180	*	*	4
2020	132	*	*	3
2021	175	*	*	8
2022	160	*	*	*

Autres activités

ACTIVITÉS DE FINANCEMENT

BINGO (UN PROJET DURABLE POUR L'ENSEMBLE DE LA COMMUNAUTÉ TRIFLUVIENNE)

Le Pavillon St-Arnaud a retiré de l'activité bingo un montant de 79 619\$ en 2022-2023 par rapport à 45 591\$ en 2021-2022. Cette hausse veut vraiment dire que la pandémie est derrière nous et que les revenus de bingo sont revenus plus à la normale. Cependant la moyenne du nombre de joueurs ne cesse de baisser depuis quelques années. Le RBTR est bien au fait de cette situation et travaille fort pour renouveler le nombre de joueurs.

Le Pavillon St-Arnaud a initié en 1994 puis s'est associé en 1996 avec 13 autres partenaires, soit des organismes détenteurs d'une licence de bingo, pour former une nouvelle corporation en l'occurrence le Regroupement des bingos de T.R. inc. (RBTR).

Les objectifs principaux étaient de maximiser, pour les 14 organismes fondateurs et l'ensemble des organismes du milieu trifluvien, les retombées financières de l'activité bingo et aussi de développer tous les autres services et produits connexes et dérivés rattachés à cette activité.

Ce regroupement a fait en sorte que le Pavillon St-Arnaud inc. s'est assuré d'une source de revenus stables qui correspond à 7.8% des revenus provenant du RBTR pour réaliser sa Mission. De plus, ce regroupement a permis la création, à Trois-Rivières, de trois fonds d'aide pour tous les organismes non-détenteurs d'une licence de bingo.

Le Pavillon St-Arnaud inc. est l'un des membres fondateurs de ce regroupement et le directeur général en est le représentant.

LOTO-QUÉBEC

Le Pavillon St-Arnaud est un partenaire de Loto-Québec depuis plusieurs années. Nous avons par protocole d'entente en 2022-2023, la gestion de quatre kiosques Loto-Québec.

Nous bénéficions donc de deux réseaux de kiosques Loto-Québec qui contribuent financièrement, et d'une façon significative, à notre mission.

Les deux réseaux sont :

Réseau de la Mauricie

Kiosque au Centre les Rivières

Réseau de Québec

Kiosque Les Promenades Beauport Kiosque Carrefour Charlesbourg Kiosque Galeries Charlesbourg

Ces deux réseaux de kiosques ont rapporté près de 69 000 \$ en 2022-2023, ce qui représente une très bonne performance.

LOCATIONS DE SALLES

Le Pavillon St-Arnaud, comme activité de financement, loue ses locaux quand ceux-ci sont disponibles. Nous avons deux types de clientèle qui louent nos salles. D'une part, nous avons des entreprises ou organismes qui utilisent nos locaux à des fins de rencontre, formation ou toutes autres raisons. Ce type de clientèle utilise principalement nos locaux en semaine de jour.

Nous avons aussi le type de clientèle, soit des particuliers qui utilisent nos salles pour l'organisation de fêtes diverses et requièrent nos salles principalement les samedis soir et les dimanches. En effet, nous louons très souvent nos locaux pour des fêtes d'enfants. D'ailleurs, cette activité est en pleine croissance, ainsi que des mariages, baptêmes et retours de funérailles.

En 2022-2023, le nombre de locations de salle pour l'année a connu un regain de popularité. En effet, le nombre de locations a augmenté de façon significative et probablement qu'en 2023-2024, les locations de salles seront revenues à la hauteur d'avant la pandémie.

SERVICE D'ENTRETIEN ET DE MAINTENANCE

On a souvent tendance à oublier ce secteur et, par le présent rapport annuel, je tiens à souligner que, selon les sondages faits auprès de nos utilisateurs, ceux-ci considèrent le Pavillon St-Arnaud propre, sans compter qu'ils nous disent que le personnel d'entretien et de maintenance est enthousiaste, disponible et affable.

ACTIVITÉS SPÉCIALES 2022-2023

SPECTACLE DE FIN D'ANNÉE (La journée du Pavillon)

Cette année, grâce à la subvention PAFCCIL nous avons créé la journée du Pavillon qui s'est traduit par un spectacle de fin d'année pour tous les enfants inscrits à nos cours de danse au cours de l'année 2022-2023. Ce spectacle a été organisé grâce à la participation de bénévoles, de nos professeurs et de notre équipe à la programmation. Cette subvention nous a permis d'acquérir des équipements qui resteront et qui nous permettront de tenir cette belle activité à chaque fin d'année. Ce fut un très beau succès et merci au programme PAFCCIL qui a été le déclencheur de cette initiative.

COMMUNAUTAIRE

MEMBRE FONDATEUR ET PARTICIPATION ACTIVE AU PROGRAMME CLUB LOISIRS

Le programme « Club loisirs » est né d'une volonté de divers organismes du milieu trifluvien. Il favorise l'accès à certaines activités de loisirs ciblées par le Pavillon St-Arnaud et offertes gratuitement aux personnes vivant en situation de pauvreté.

Historiquement, le Pavillon St-Arnaud donnait déjà des activités de loisirs gratuites à certains enfants de l'école St-Philippe. Cela se faisait en collaboration avec la direction de l'école et la discrétion était importante pour éviter de stigmatiser l'enfant. Avec l'arrivée du « Club loisirs », l'œuvre s'est agrandie et la façon de fonctionner se fait toujours dans le respect de la personne. Tous les partenaires du « Club loisirs » se réunissent quatre fois par année pour s'assurer que ce club reste bien vivant. Concrètement, les organismes de quartier recommandent des participants au Pavillon St-Arnaud.

MISE À LA DISPOSITION DES ORGANISMES DE LA COMMUNAUTÉ D'ESPACE DANS NOTRE DÉPLIANT

Nous offrons de l'espace dans notre dépliant (50 000 copies 2x/an à tous les citoyens) pour des œuvres communautaires et humanitaires à chacune de nos sessions. Voici quelques organismes qui ont bénéficié de cette visibilité gratuite : Héma–Québec, Parents en action, CSSSTR, Don d'organes, RBTR, Tel-Écoute, etc.

PARTICIPATION ACTIVE AU PROJET "PARENTS EN ACTION: ENFANTS EN SANTÉ"

Depuis les débuts de ce projet initié par T.R.A.S., le Pavillon St-Arnaud a été ciblé par les parents qui participent à ce projet comme l'endroit qui représente pour eux le plus beau milieu de vie. Nous les appuyons dans leur mission en mettant à leur disposition un local ainsi que nos ressources humaines et matérielles au besoin. Ce beau partenariat représente pour nous un excellent pont pour rejoindre les familles.

RABAIS AUX PERSONNES SUR LA SÉCURITÉ DU REVENU ET ASSURANCE-EMPLOI

Ce rabais est en vigueur depuis au moins 21 ans et accorde un rabais de 10% sur une activité adulte de nos programmations d'activités régulières. Cette mesure a été mise en place au milieu des années 80 au moment où l'économie trifluvienne était difficile et nous avons toujours maintenu ce rabais. Nous sommes le seul centre de la région à offrir ce rabais.

AU FIL DES ANS LE PAVILLON ST-ARNAUD A APPUYÉ DES ORGANISMES, DES CLUBS SPORTIFS OU DES ORGANISATIONS HUMANITAIRES ET COMMUNAUTAIRES ET CERTAINS ONT PRIS LEUR ENVOL DE FAÇON AUTONOME GRÂCE À L'APPUI DU PAVILLON:

- La Jeune Chambre de commerce
- Association de parents d'enfants handicapés
- Projet Coup de main
- Galerie d'art du Parc
- Les compagnons du folklore
- Club de judo Fujyama

- Club de karaté Yoseikan Budo
- Centre à la petite enfance L'Univers de M'amuse et M'éduque
- Héma-Québec
- Club Lego (pour enfants dysphasiques)
- La Fenêtre (activités artistiques pour personnes handicapées)

LE BÉNÉVOLAT AU PAVILLON ST-ARNAUD

Les années de pandémie sont enfin derrière nous et le retour de la clientèle qui fréquente le Pavillon d'une façon régulière, et surtout le retour des activités de masse, ont marqué également le retour du bénévolat au sein de notre organisation. Cependant, quelques personnes qui donnaient de leur temps ne sont pas de retour et il restera du travail à accomplir pour reprendre là où nous avons malheureusement laissé avant la pandémie.

Heureusement, il y a toujours des gens qui se portent volontaires lorsque les besoins se présentent et nous avons pu compter cette année sur ce bel élan de générosité de la part des parents et personnes qui ont la mission du Pavillon St-Arnaud bien à cœur.

Nous avons connu une belle année avec nos bénévoles, ils ont été d'une aide précieuse et sans eux, il serait toujours difficile d'offrir tous les services que nous proposons à la population. Nous les remercions chaleureusement pour le temps qu'ils nous offrent et peu importe l'action bénévole posée, elle est inestimable et importante.



		F	TABLEAU DE	U DE	BÉN	BÉNÉVOLAT	7									
Noms et prénoms	Activités	Type de		Gouv	Gouv	Admin	Admin	act récré	act récré	Soutien	Soutien	SE SE	NB fois	Ŧ.	NB sem	Heures totales
ou groupe de personnes		bénévolat		cont	Ponct	cont	Ponct	cont	Ponct	cont	Ponct	Béné				Année
Administrateurs bénévoles PSA	Réunion du conseil	Gouvernance	Continue	6								6	6	2	1	162
	Rencontre de planification	Gouvernance	Continue	1								1	6	2	1	18
	C.A. M'amuse M'éduque CPE	Représentation	Continue	1								1	8	2	1	16
	Viactive	Animation	Continue					1				1	2	2	24	144
	Rencontre du mardi	Animation	Continue							1		н	1	m	36	108
	Organisation communautaire	Animation	Continue			6						6	∞	က	П	216
	Fête district	Soutien	Ponctuel			2						1	1	12		24
	Grand ménage du parc Pie XII	Soutien									15	15	1	9	1	6
	Spectacle de fin d'année PSA	Soutien	Ponctuel								20	20	1		1	160
	Information/test de classement	Représentation	Ponctuel				1						2	က	2	12
	Information/test de classement	Représentation	Ponctuel				1					н	2	æ	2	12
	Démonstration/porte ouverte	Représentation	Ponctuel						1			1	2	∞	2	32
	Démonstration/porte ouverte	Représentation	Ponctuel						1			1	2	∞	2	32
	Conseil d'établissement (École)	Représentation	Continue						-			1	9	ო	Т	18
	Un pas vers l'avenir	Représentation	Ponctuel				,				1	1	1	8		∞
																0
	Camp de jour (Inscriptions et info)	Soutien	Ponctuel					:			4	4	н	5	П	20
	Fête finale	Soutien	Ponctuel								10	10	П	5	Н	20
Aides moniteur bénévole	Aide animation camp de jour	Animation	Continue					5				5	5	7	7	1225
Administrateur gymnastique	Réunion régulière gymnastique	Gouvernance	Continue	9								9	7	3	1	126
Parents et entraîneurs	Compétition (na)	Soutien	Ponctuel													0
Parents et entraîneurs	Spectacle de fin d'année	Soutien	Ponctuel						,		15	15	1	10		150
	Party des fêtes gymnastes	Animation	Ponctuel								м	ю	1	5		15
	Vente de chocolat	Financement	Ponctuel								20	20	1	2	н	100
		Total:		17	0	11	7	9	ю	н	88	127			Total:	2738

Relations avec le milieu et autres

(Provincial - Régional - Local - Communautaire)

PROVINCIAL

ASSOCIATION DES CAMPS DU QUÉBEC - ACQ

Le Pavillon St-Arnaud est membre de l'ACO.

FOCCL

Le Pavillon St-Arnaud inc. est **membre fondateur**, avec 8 autres centres communautaires, de la FQCCL qui fut fondée en 1976 et en 2022-2023, il a continué à y être membre et à s'y impliquer.

RLSQ (Regroupement loisir et sport Québec - RLSQ)

Le Pavillon St-Arnaud inc. est toujours membre associé en 2022-2023 du Regroupement Loisir et Sport Québec.

ZONE SST

Le Pavillon St-Arnaud inc. est toujours membre en 2022-2023 du groupe Zone SST qui est une mutuelle de prévention d'organismes regroupés se préoccupant du dossier CNSST et de la sécurité et santé au travail.

GOUVERNEMENT DU QUÉBEC

Le Pavillon St-Arnaud inc. est subventionné par le gouvernement du Québec (MELS).

Nous tenons à souligner la collaboration et surtout l'implication de la conseillère en loisir au MELS attitrée à notre dossier, Mme Marie-Christine Thibault.

RACJ

Le Pavillon St-Arnaud inc. détient en 2022-2023 une licence de bingo en salle avec gestionnaire grâce à la Régie des alcools, des jeux et des courses du Québec (RACJ), et ce depuis 1986, et nous tenons par le présent rapport à les remercier car, sans eux, le Pavillon St-Arnaud ne pourrait poursuivre sa Mission communautaire auprès de la population du grand Trois-Rivières métropolitain, sans compter qu'une bonne partie de ces argents sert à défrayer les salaires de plusieurs personnes qui ont comme tâche de répondre aux besoins de la population.

<u>RÉGIONAL</u>

URLS

Le Pavillon St-Arnaud inc. est toujours membre en 2022-2023 de l'URLS et, en concertation avec les 4 autres centres communautaires de loisir de Trois-Rivières, a délégué, pour les représenter au conseil d'administration de l'URLS, Madame Olga Jourdain, directrice générale du CCL Landry.

CDC

Le Pavillon St-Arnaud inc. est toujours membre **associé** en 2022-2023 du CDC (Comité de développement communautaire).

LOCAL

VILLE DE TROIS-RIVIÈRES

Le Pavillon St-Arnaud inc. est considéré, depuis les années 1980, par la Ville de Trois-Rivières, comme un partenaire privilégié et il existe entre les deux parties une excellente collaboration et un protocole d'entente annuel et 2022-2023 n'y a pas échappé.

Ce protocole d'entente souligne entre autres les mandats que donne la Ville au Pavillon St-Arnaud inc., lesquels mandats font que le Pavillon St-Arnaud inc. reçoit d'une part une subvention et d'autre part, des contrats de services qu'il accomplit pour la ville de Trois-Rivières.

CLUB GYM TRM

Notre partenariat de toujours avec le Club GYM TRM s'est poursuivi en 2022-2023 et s'est encore une fois traduit par une réussite sur toute la ligne.

Le Pavillon est fier de ce club qui fait partie de notre patrimoine depuis la fondation de la corporation du Pavillon St-Arnaud.

CENTRE DE LA PETITE ENFANCE

La garderie L'Univers de M'amuse & M'éduque ouvrait officiellement ses portes en août 1992, ce qui concrétisa les 6 ans d'efforts du Pavillon St-Arnaud. Depuis ce jour, la garderie ne cesse de grandir et, selon les échos reçus, d'une part les parents semblent toujours enchantés de la qualité des locaux et des services offerts, et d'autre part, la garderie semble très satisfaite de la collaboration et des services que lui offre le Pavillon St-Arnaud.

En 1998, la garderie s'est transformée en Centre de la petite enfance compte tenu des modifications apportées par le Gouvernement du Québec. Maintenant, les services de garde relèvent du ministère de la Famille et l'Office des services de garde du Québec est disparu.

Nous pouvons affirmer, après maintenant 30 ans, que la garderie L'Univers de M'amuse & M'éduque., qui est devenue maintenant un Centre à la petite enfance, est un succès et que nous avons atteint tous nos objectifs grâce au conseil d'administration et au personnel du Centre de la petite enfance L'Univers de M'amuse & M'éduque.

Ce succès et la forte demande nous ont poussés à demander l'autorisation de construire un deuxième CPE de 40 places et cette autorisation fut accordée au CPE. Dès le printemps 2000, le Pavillon a vu à construire ce deuxième CPE qui ouvrait officiellement ses portes le 8 octobre 2000 et rapidement, toutes les places étaient comblées. On se retrouve maintenant avec 2 CPE qui accueillent au total 105 enfants, dont 25 poupons.

CLUB DE TRAMPOLINE INTERCITÉ

Nous avons développé un partenariat avec le Club Intercité à l'automne 2022 afin d'inclure les activités de Trampoline à même nos activités de programmation. Ce partenariat permet aux administrateurs de ce Club d'avoir une tranquillité d'esprit avec cette formule clé en main.

AERA (Association Éducative et Récréative des aveugles)

Nous avons un partenariat privilégié avec l'association des aveugles de la Mauricie. Nous avons embrassé cette cause et nous sommes maintenant présents auprès d'eux pour offrir des activités adaptées à leurs membres et même aux non-membres. En effet, cette association nous a permis d'aller au-delà de la différence en créant une programmation tout à fait spécifique au niveau du sport et de la mise en forme et nous avons créé auprès de ces personnes, une saine habitude de vie.

Merci à tous nos commanditaires, supporteurs et collaborateurs 2022-2023

Un centre communautaire comme le Pavillon St-Arnaud ne peut fonctionner sans l'appui du milieu et de plusieurs organismes et entreprises. Nous tenons ici à les remercier et à les souligner.

Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES)

Ministère industrie et commerce (Québec)

Ville de Trois-Rivières

Simon Allaire, député de Maskinongé

Jean Boulet, ministre du Transport et député de Trois-Rivières

Caisse populaire Desjardins Laviolette

TC. Médias

Loto-Québec

Société des établissements de jeux du Québec (SEJQ), filiale de Loto Québec

Régie des alcools, des courses et des jeux (RACJ)

Centre d'actions bénévoles

CIUSS Trois-Rivières et Centre-du-Québec

Club Gym TRM

École de danse Martine Bonneau

Danse Jean Godin

Ambulance St-Jean

Parents en action, enfants en santé

TREM (Table régionale de l'éducation de la Mauricie)

S3 Fier partenaire de l'activité « Un pas vers l'avenir »